

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo  
está contra mí  
San Lucas cap. XI vers. del  
14 al 28

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

El que no recoge conmigo  
desparrama  
San Lucas cap. X.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### NOVIEMBRE

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad  
La salvación de los agonizantes

#### ORACION POR LA INTENCIÓN DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se salven los que hoy están agonizando.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Encomendar a menudo a los que entonces están muriendo.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La terminación de la guerra.
  - 2.ª La devoción al Corazón agonizante de Jesús.
  - 3.ª El apostolado del purgatorio.
- Conversiones, 25. — Enfermos, 19. — Atribulados, 4. — Vocaciones, 10. — Familias, 20. — Matrimonios, 8. — Bautizos, 19. — Obras de celo, 16. — Asuntos importantes, 28. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales, 35. — Gracias temporales, 27. — Intenciones particulares, 34. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 28.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 11. — San Martín, obispo.  
19. — Santa Isabel, viuda.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios don Juan Taltavull García y don José Fábregues Sintes, de Mahón, y doña Magdalena Alzina Mascaró, de San Cristóbal, fallecidos en octubre último.

A. M. D. G.



## LA CUESTIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA

Todas cuantas noticias particulares nos llegan de Francia acusan una formidable reacción religiosa en el pueblo. El ejemplo de verdadero patriotismo, de valor heroico de los sacerdotes, de los religiosos; la llamada al servicio activo y al puesto de mayor cuidado a generales fichados por Gobiernos sectarios, postergados sin más falta militar que la de ir a Misa o educar sus hijos en Colegios católicos; el ver cómo todos los días se nutren las listas de los citados en la Orden de Honor de nombres de católicos insignes, ha in-

fluído de tal modo en el ánimo del pueblo, que ya la Prensa de la extrema izquierda se alarma y ha intentado en vano realizar una obra criminal, antipatriótica, poniendo en circulación especies tan estúpidas como la de que el Papa entregó al Kaiser el dinero de San Pedro para que hiciese la guerra a Francia, o aquella otra de la entrevista de Guillermo II y el Obispo de Tharbes, de la cual salió el dinero para la movilización alemana.

Cuando se recurre a estos extremos, frente al enemigo, en momentos en que todos los corazones deben latir al unísono, es síntoma de que el movimiento de reacción avanza, de que son ciertas las noticias que a nosotros llegan.

Pero los Gobiernos que ha padecido y padece Francia no se avienen a reconocerlo.

La última circular de M. Millerand, presentada en algunos extractos telegráficos como algo que debía llenar de júbilo a los católicos, nos ha entristecido. Un barniz de tolerancia encubre las eternas miserias sectarias.

En los Hospitales militares franceses en que haya capillas, los soldados que lo deseen podrán asistir a la Misa. ¡No faltaba más sino que ni aun a los que deseen se les privase de cumplir esta obligación religiosa!

Pero la circular del ministro de la Guerra precisa que el ejercicio del culto católico no podrá tener lugar en las mismas condiciones fuera de los establecimientos hospitalarios militares que posean una capilla regularmente afecta al culto católico.

De un plumazo se priva del culto a todos los soldados católicos cuidados en hospitales temporales y ambulancias.

¡Por qué lo que en un hospital permanente, es considerado por todo el mundo como perfectamente regular y normal ha de ser prohibido en los hospitales temporales, que son la inmensa mayoría de los que actualmente existen en Francia?

Es una desigualdad irritante.

Los soldados que están en los hospitales militares permanentes podrán oír Misa; los otros, repartidos en muchos millares por todos los hospitales temporales, no.

¡Con cuánta razón ha protestado en una hermosísima carta monseñor Martín de Gibergues!..

Sí; tiene razón este insigne Prelado francés al decir al presidente de la República que no comprende esta "desigualdad de tratamiento con los que han sido igualmente valientes, amantes de su Patria, y han vertido por ella la sangre generosa de sus venas."

## DE TODAS PARTES

### Los Irlandeses

El diario "Gaelia American" de Nueva York, órgano de los irlandeses residentes en América, acaba de publicar el manifiesto siguiente:

"¡Mujeres de Irlanda!... ¿Queréis que vuestros hijos vayan a derramar su sangre por un Gobierno que hizo fusilar a los pacíficos habitantes de Dublín, cuando éstos se levantaron en defensa de la nacionalidad irlandesa?... ¡Irlandeses!... No olvidéis que esta guerra era innecesaria y que nada la justifica. Alemania no habría desenvainado su sable si Francia, Rusia e Inglaterra no se hubiesen puesto de acuerdo para destrozar a la gran nación alemana. En Bélgica no se habría derramado ni una sola gota de sangre si Francia e Inglaterra no hubiesen estado dispuestas a violar la neutralidad de este desventurado país. Pero Bélgica tenía que ser sacrificada, así lo quiso Inglaterra; así lo quiso el egoísmo de sus políticos; así lo quiso la envidia... ¿Podemos nosotros, irlandeses, aprobar esta política? No, no, y mil veces no. Nosotros, los irlandeses, no tenemos otro enemigo que el Gobierno traidor de Inglaterra, este Gobierno que nos pide nuestra sangre y que ni siquiera quiere escucharnos cuando le hablamos del home rule. ¿Que los ingleses garantizaron la neutralidad de Bélgica? También garantizaron la independencia de Egipto, y para serles más fácil la empresa llenaron de inocentes las cárceles y cementerios de El Cairo. También garantizaron la independencia de Persia, y al mismo tiempo aconsejaron a Rusia sofocar la libertad de dicho país, inundando de sangre sus ciudades y aldeas...

¡Los ingleses garantizaron la neutralidad de Bélgica!... Pero, ¿quién nos garantiza la independencia de Irlanda?...

### ¡Eso es matar!

Un curioso lector ha tenido la paciencia de hacer la estadística de las bajas consignadas por la prensa de gran circulación en lo que va de guerra europea.

No es posible que adivineis la cifra que arroja la estadística.

Sólo de los alemanes han muerto (según los periódicos) 3.890.000. Hay además 4.600.000 heridos, 2.900.000 prisioneros y 500.000 desaparecidos.

El total de bajas de todas las naciones beligerantes es aterrador... Muertos, 13.090.439, heridos, 18.000.000; prisioneros, 8.700.000; desaparecidos, 600.000.

En conjunto: 39.790.439 hombres fuera de

combate. ¡Mas de treinta y nueve millones de hombres fuera de combate! ¡Y está empezando ahora la lucha!

Pero ¿quedan aún combatientes? Eso no es matar hombres, oh prensa sanguinaria y cruel, ¡eso es matar chinchas!

### Los capellanes en la guerra

Desde que comenzó la guerra europea está perfectamente asegurado el auxilio espiritual de los soldados heridos, pues en todas las fuerzas beligerantes hay suficiente número de sacerdotes católicos.

En Francia, a pesar de haber sido suprimido el clero castrense al aprobarse la odiosa ley de separación, hay numerosos sacerdotes incorporados a filas, algunos de los cuales van en los regimientos para ejercer el ministerio sacerdotal, por haberlo exigido gran número de oficiales y de soldados.

En Inglaterra, el servicio religioso, que está dirigido por un capellán general de Estado Mayor, se compone de treinta capellanes de 1.<sup>a</sup> (coroneles), trece de 2.<sup>a</sup> (tenientes coroneles), seis de 3.<sup>a</sup> (mayores), y sesenta y ocho de 4.<sup>a</sup> (capitanes).

En Rusia y en Bélgica no existe servicio religioso oficial para los católicos, pero en el campo de batalla se autoriza la presencia de sacerdotes católicos que ejercen su ministerio.

En Alemania son considerados los sacerdotes católicos como personal militar superior, y en los regimientos donde hay soldados católicos va a caballo un capellán que, por disposición del emperador, usa uniforme especial.

Y en Austria, el servicio religioso depende de un Obispo con categoría de comandante general de cuerpo de ejército, acompañando capellanes militares a cada cuerpo, regimiento, ambulancia u hospital. En tiempo de paz el ejército austríaco cuenta con ciento treinta y ocho ministros católicos, diez ortodoxos, ocho protestantes y dos musulmanes.

### Los católicos de París a los católicos belgas

Al reanudar sus reuniones el Comité diocesano de París, ha enviado al ministro de Justicia de Bélgica, M. Carton de Wiart, la siguiente comunicación:

"El comité diocesano de París, reunido bajo la presidencia del Cardenal-Arzbispo de París, por primera vez, desde el comienzo de la guerra, dirige en nombre del Clero y de los católicos parisienses, al caballeroso Soberano y a la valiente nación de los belgas, un homenaje de admiración por su heroísmo, de fraternal simpatías por sus sufrimientos y de profunda gratitud por el servicio tan generosamente prestado por ellos a Francia."

\*\*\*

El ministro de Justicia ha contestado a ese Mensaje con la siguiente carta, dirigida al secretario del Comité:

"EL HAVRE, 29 de octubre de 1914.

Señor canónigo: El Mensaje del Comité diocesano de París me ha emocionado vivamente. Yo os devuelvo la expresión de los sentimientos de simpatía recíproca, que más que nunca, unen

hoy a Francia y a Bélgica. No dejaré de transmitir el texto a Su Majestad el Rey. Yo os ruego que participéis mi gratitud al Comité diocesano, y en particular a su eminencia el Cardenal-Arzbispo de París, que ha tenido a bien presidir esa reunión.

Dignaos aceptar, etc., etc."

### El proceso de Sarajevo

Los periódicos de Viena publican los siguientes detalles interesantes sobre esta causa:

"Tanto los atentados anteriores como el perpetrado contra el Archiduque heredero, fueron organizados por la "Narodna Obrana", en Belgrado. Esta institución, que goza de la protección del Estado, fué creada en 1906, con el fin de separar de la Monarquía austríaca los países eslavos del Sur, y de propagar la guerra contra ella a toda costa. El fundador era el general Jankovic.

La "Narodna Obrana" tenía unos estatutos revolucionarios, cuyo autor era el comandante Privicevic, y el Gobierno servio la subvencionada y la proveía de armas. Los individuos contratados por ella fueron intruidos en lo siguiente; colocar minas, volar túneles, destrozor ferrocarriles, lanzar bombas y servirse de armas de fuego; el general Jankovic era el encargado de vigilar los progresos obtenidos. Las armas necesarias fueron facilitadas por el Ministerio de la Guerra; así, pues, los instrumentos del asesinato de Sarajevo provenían del Arsenal de guerra de Kragujevec. Otra especialidad de la "Narodna Obrana" era el espionaje, que se efectuaba en gran escala.

Los oficiales serbios comprometidos en la causa del asesinato, eran todos los socios de esta institución humanitaria; también Milán Ciganovic, empleado de los ferrocarriles serbios, era persona de confianza del general Jankovic. Fran socios de "Narodna Obrana" los que habían contratado a los asesinos, que les habían procurado las armas y los habían instruido en su uso y que también los habían ayudado a entrar en Bosnia, con armas y todo.

Las declaraciones de los acusados y testigos, han probado claramente que, no sólo algunos ministros serbios, sino el mismo heredero del trono, ha estado en contacto personal con los asesinos."

### Las proezas del "Emden"

La lista de los buques capturados o echados a pique por el famoso buque alemán "Emden", es la siguiente:

En el mes de septiembre.  
 Buques capturados y hundidos:  
 Indus, 3.393 toneladas.  
 Lovat, 6.102 id.  
 Killin, 3.544 id.  
 Diplomat, 7.615 id.  
 Trabcock, 4.014 id.  
 Clau Methson, 4.755 id.  
 King Lud, 3.650 id.  
 Foyle, 4.417 id.  
 Riberia, 4.147 id.  
 Tumerik, 3.314 id.  
 Buresk, 4.350 id.  
 Total: 11 buques y 49.301 toneladas

Mes de septiembre.

Buques capturados y puestos en libertad:  
 Kabinga, 4.657 toneladas  
 Grifedale, 4.437 id.  
 Pontoporros, 4.049 id.  
 Total; 3 buques y 13.143 toneladas,

Mes de octubre.

Buque capturados y echados a pique:  
 Troilus, 7.552 toneladas.  
 Clau Grant, 3.948 id.  
 Beumohr; 4.806 id.  
 Chillana, 5.146 id.  
 Ponrabbeg, 473 id.  
 Exford, 4.542 id.  
 Saint Egbert, 5.596 id.  
 Zemchug, 3.600 id.

Y los destroyers "Kamasaka" "Maru" y "Mosquet".

Total: 10 buques y 35.063 toneladas.

Total de buques y toneladas capturados por el "Emden" hasta 31 del pasado mes de octubre:

Capturados y hundidos, 21 buques con 84 mil 964 toneladas.

Capturados y libertados, 3 id., con 13.143.

Total: 24 buques y 98.107 toneladas.

### Menorca

Gracias a las activas gestiones realizadas por los señores Squella y Victory, Diputados a Cortes y provincial por Menorca y otras entidades, se ha conseguido entre otras mejoras para esta Isla la creación de Comisiones mixtas de reclutamiento.

Reciban cuantos han intervenido en el asunto nuestra más sincera felicitación.

Con motivo de la enfermedad que tanto se ha extendido en Barcelona, muchos estudiantes de esta población, que cursaban en aquella Universidad, han pasado a Mahón.

Bueno es prevenirse.

Repetimos la misma pregunta que hicimos en nuestro anterior número, haciéndonos eco de la opinión; ¿qué hacen las Autoridades o Junta de Sanidad a quien corresponda, dadas las múltiples relaciones que sostenemos con Barcelona? ¿Se espera tocar los tristes efectos? ¿Si fuese al revés, esto es, si Menorca estuviese ya invadida por terrible epidemia, Barcelona no hubiera tomado buenas medidas sanitarias y prudentes, respecto de nuestras comunicaciones con la ciudad condal?

¡Muchos se acuerdan de Santa Bárbara solamente cuando truena!

Ha sido destinado a prestar servicio en esta Delegación del Gobierno de S. M. el vigilante don Juan Roveda Martínez, que servía en Murcia y a esta ciudad don José Sánchez Hernández, de esta Delegación.

Después de haber asistido a la Asamblea de Auxiliares en Barcelona, ha regresado a esta ciudad el Ayudante de la Sección de Letras de este Instituto don Juan Saura Travesí.

Los segundos Tenientes de la Escala de Reserva don Rafael Pons y don Diego Zamora han sido destinados a esta Comandancia de Artillería.

La otra semana llegó a esta procedente de Madrid don Pedro M. Cardona, 2.º Comandante de Marina de Menorca.

Bien venido sea.

El Boletín Oficial de este Obispado, correspondiente al 7 de los corrientes, publica una carta de Ruego y Encargo, referente al nacimiento del nuevo Infante, disponiendo que con tal fausto motivo se canten en las parroquias de este Obispado solemnemente Te-Deum, previa invitación de las Autoridades y con los repiques de campanas de costumbre para análogos casos.

El domingo entraron en nuestro puerto los vapores "Ciudadela" y el "Pinta", y el martes el crucero "Reina Regente".

Han continuado estos días las lluvias casi sin cesar. Los algibes llenos y los campos encharcados y muchas calles de esta ciudad convertidos... en múltiples lagos.

La guerra mundial continúa con igual ardor, causando innumerables víctimas e inmensas desgracias. No vislumbre por ninguna parte el iris de la paz... La civilización y la cultura modernos están dando... sus frutos. Los Tribunales de Haya y las Conferencias internacionales y tratados de la paz... duermen putrefactos. ¡Qué desgracia!

El sábado se celebró una reunión en la Delegación del Gobierno a la cual asistieron todos los maestros panaderos de esta población, acordándose por unanimidad no fabricar los domingos pan tierno ni panecillos.

A bordo del vapor correo "Mahón" llegaron el domingo a esta la distinguida dama señora Baronesa de Banimuslem y su hijo don Spiridión.

Dámosles la más cordial bienvenida.

Han ingresado en la Compañía de Jesús los distinguidos jóvenes y abogados, don Juan A. Cavestany, hijo del senador vitalicio e ilustre académico, y don Manuel Enríquez y Carvajal, marqués de Villacastel de Carrias.

¡Que Nuestro Señor bendiga tan hermosa resolución y dé la perseverancia a los que tan admirable ejemplo acaban de dar a la juventud de nuestros días!

Continúa causando numerosas víctimas la epidemia de tífus reinante en Barcelona.

El Alcalde de aquella ciudad recibe a diario infinidad de cartas anónimas amenazándole de muerte, sino toma el Ayuntamiento medidas enérgicas encaminadas a evitar la propagación del tífus.

De la Iglesia de Santa María del Mar, cuyo barrio es uno de que cuenta con mayor número de atacados, fué el sábado sacado por 27 veces el

Viático y la Extremaunción para otros tantos atacados de tífus.

Los vecinos de la calle Alta de San Pedro han colocado en la misma diferentes cartelones que dicen textualmente:

"Daremos mil pesetas al que pruebe que existe hoy en Barcelona otra calle más sucia que esta."

Para la construcción del proyectado faro en Cabo Favarix tendrá que procederse a la expropiación de los terrenos del predio Capifort, propiedad de don Guillermo de Olives.

A este fin se ha dispuesto por el Gobernador Civil se abra una información que durará veinte días, al objeto que el propietario o propietarios de dicho terrenos puedan producir las reclamaciones que crean procedentes.

Ha sido declarado desierto por falta de aspirantes el concurso de traslado para proveer la plaza de profesor de dibujo del Instituto de Mahón.

En breve se anunciará de nuevo dicha plaza para cubrirse por oposición.

El crucero "Reina Regentes", en viaje de instrucción permanecerá en el puerto de Mahón los días 10, 11 y 12, el 13 en Pollensa y los días 14, 15 y 16 en Palma.

Normalizado el estado sanitario de la Academia de Infantería y desaparecido, por tanto, el motivo de suspensión de clases, se ha dispuesto que los alumnos del expresado centro se incorporen el día 14 del actual para reanudar el 15 la vida académica.

Se ha concedido una gratificación de 600 pesetas anuales por llevar 10 años en su empleo, al teniente de navío segundo comandante de Marina de Mahón, don Pedro M. Cardona Prieto.

Le felicitamos.

Se ha recibido en el Rectorado de la Universidad de Barcelona el nombramiento en virtud de concurso, de Ayudante de Ciencias del Instituto de Mahón a favor de don Lorenzo Pons Albertí. Felicitámosle.

A informe de Nuestro Ayuntamiento en la última sesión:

De la Junta Municipal de Sanidad para que proponga las medidas que deben adoptarse a fin de evitar se introduzca en esta ciudad la enfermedad epidémica que se está sufriendo en Barcelona.

## Efemérides de la guerra

El Gobierno francés comunica al belga que ya no puede apoyar a este país tomando la ofensiva, puesto que Francia se ve obligada a permanecer a la defensiva.

Agosto 26. — Gran victoria de los alemanes sobre los rusos cerca de Tannenberg, es la frontera rusa. Un gran Ejército fué completamente aniquilado, más de 92.000 rusos, sin contar los

heridos, fueron tomados prisioneros. Cayeron en nuestra manos, innumerables cañones y gran equipo de guerra.

Agosto 31. — El Ejército del general von Kluek rechazó un ataque sobre su flanco ejecutado por fuerzas débiles francesas.

El Ejército del duque de Württemberg, después de haber pasado el río Mosa, viéndose al frente de fuerzas enemigas muy superiores volvió a retroceder, pero después de recibir refuerzos pasó nuevamente el Mosa y avanza sobre el río Aisne. El fuerte Les Ayvelles fué tomado por este Ejército.

El Ejército del Kronprinz, después de haber hecho prisionero al comandante de Montmey con casi toda la guarnición en una salida que intentaron, tomó posición de esta fortaleza.

El vapor rápido Kaiser Wilhelm der Grosse, del Nordeutsche Lloyd, puesto al servicio como crucero inglés Highflyer en las aguas neutrales de la colonia española Rio del Oro.

La fortaleza Givet cae en nuestras manos.

Septiembre 1. — El Ejército central de los franceses es rechazado entre Reims y Verdun. El Kaiser asistió al combate, encontrándose con las tropas del Kronprinz.

La encarnizada batalla entre austriacos y rusos entre Zamos y Tyszowcze termina con la victoria completa del Ejército austriaco bajo el mando del general Auffenberg. Los austriacos tomaron innumerables prisioneros y 160 cañones. El victorioso Ejército austriaco del general Dankl sigue atacando a los rusos cerca de Lublin. La situación de los austriacos frente a una gran superioridad numérica al Este es difícil. Lemberg aún se encuentra en poder de los austriacos.

Septiembre 2. — Un Zeppelin hace caer numerosas bombas sobre Amberes, produciendo un gran pánico en aquella ciudad y destruyendo numerosos edificios.

Septiembre 3. — Los fortines franceses Hirsion, Les Ayvelles. Condé, La Fère y Laon son tomados sin resistencia. Todos los fuertes al Norte de Francia, con excepción de Maubeuge, se encuentran en nuestras manos.

Septiembre 4. — La fortaleza francesa Reims es ocupada por nuestras fuerzas sin resistencia.

Septiembre 7. — La poderosa fortaleza francesa Maubeuge capitula, después de ser bombardeada. Gaen en nuestras manos 40.000 franceses e ingleses, entre ellos 4 generales y 400 cañones con abundante material de guerra.

## Mesa revuelta

### Los árboles frutales en las carreteras

El ducado de Luxemburgo cuenta con 12.306 árboles frutales en sus carreteras. La mayor parte son perales, siguen luego los manzanos, guindos etc. Anualmente, antes de la madurez de los frutos, se adjudica su recolección, por ayuntamientos o secciones de ayuntamientos.

Ha habido año que han producido 46.000 francos, o sea una renta anual de 3,70 francos por árbol. El chopo no produce en Francia más que 50 a 80 céntimos y bien conocido es el perjuicio que las raíces del chopo causan en las propiedades colindantes.

R.

# Anuncios

## Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

## TINTA PELIKAN

# 4

Plumas  
stilográficas

### PESETAS DIARIAS

marca Waterman

De inmejorable calidad, muy fluida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que, sabiendo escribir con una letra regular, deseen ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los Establecimientos Lisboenses, Rua da Prata, 150, Lisboa (Portugal).

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

## Sellos para colecciones

## Papel sánico inglés, marca GLEN

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.